
  
 
 
Sprecher:innenrat der BAG Selbstbestimmte Behindertenpolitik 
 
Protokoll der Videokonferenz vom 12.10.2021 
 
Teilnehmer:innen: Julia Wolter, Kristina Schulz, Margit Glasow, Sonja Bay, Florian Grams, 
Manfred Wolter, Jörn Weichold (ab 20:41 Uhr), Rolf Kohn und Marco Rauch 
 
Entschuldigt: Utz Mörbe und Birger Höhn 
 
Beginn: 20:08 Uhr 
Ende:  21:49 Uhr 
 
Tagesordnung: 

1. Sitzungsleitung und Protokollführung 
2. Protokoll der letzten Videokonferenz am 21.09.2021 
3. Rechenschaftsbericht 

a. Struktur 
b. Aufteilung der Verantwortlichkeiten 

4. Persönliche Erklärung von Birger 
5. Aktuelles 

a. Berichte aus den LAGen 
b. Parteivorstand 
c. Andere Gremien 

6. Verschiedenes 
a. Neuer Termin für Videokonferenz 

TOP 1 Sitzungsleitung und Protokollführung 
 Florian erklärt sich bereit die Sitzungsleitung zu übernehmen. Marco führt das 

Protokoll der Sitzung. 

TOP 2 Protokoll der letzten Videokonferenz am 21.09.2021 
 Das Protokoll der letzten Sitzung wird unverändert angenommen.  

TOP 3 Rechenschaftsbericht 
 Florian stellt seinen Entwurf für die Struktur des Rechenschaftsberichtes vor und 

erläutert seine Ansätze. 
 Margit ergänzt, dass die Selbsteinschätzung der Arbeit des Sprecher:innenrates 

sowie die Stärkung der Zusammenarbeit mit den LAGen mit einfließen sollte. 
 Es folgt eine Diskussion über die einzelnen Punkte des Rechenschaftsberichtes.  
 Der Sprecher:innenrat beschließt, dass der Rechenschaftsbericht nach der 

Aufgabenverteilung per Umlaufverfahren abgestimmt wird. Abgabefrist der 
Beiträge ist der 31.10.2021, anschließend erfolgt die Abstimmung im 
Umlaufverfahren. Hierzu sind alle Mitglieder des Sprecher:innenrates aufgefordert, 
sich zu beteiligen.  



 Aufgabenverteilung: 
 Einschätzung Pandemie sowie Einschätzung der Arbeit des 

Bundessprecher:innenrates – Florian 
 Einschätzung der Bundestagswahl sowie des Bundesparteitages – Margit 
 Beitrag zur Triage – Manfred 
 Einschätzung der Onlineveranstaltung – Utz (wird von Marco gebeten) 
 Einschätzung zur Pandemie – Jörn 
 Inklusionspolitik – Rolf 
 Die Beiträge in Form bringen, stilistische Anpassung - Marco 

 
TOP 4 Persönliche Erklärung von Birger 

 Verschoben da Birger sich für die Sitzung entschuldigt hat. 
 

TOP 5 Aktuelles/Mitgliederversammlung 
 Margit macht klar, dass die LAGen sowie die Zusammenarbeit mit den LAGen einen 

deutlich größeren Raum einnehmen müssen. 
 Es folgt eine generelle Debatte über den Vorschlag zur Einladung. Daraus resultiert, 

dass der Rechenschaftsbericht mit anschließender (geführter) Debatte an vorderste 
Stelle gestellt wird. Marco wird entsprechende Anpassungen unverzüglich 
vornehmen und dem Sprecher:innenrat eine angepasste Einladung im 
Umlaufverfahren zusenden. 

 Aktuelles aus den LAGen/PV/Sonstige Gremien: 
 Florian berichtet, dass in Bremen die Lage sehr angespannt ist. Es gibt nun 

keinen MdB mehr.  
 Sonja informiert, dass die LAG am 12.11.2021 eine LMV abhält, dort werden 

Delegiertenwahlen sowie Wahlen für den Sprecher:innenrat abgehalten.  
 In Bayern wurde am letzten Wochenende die Delegierten für den LPT 

gewählt. Auf der nächsten LMV wird dann der Sprecher:innenrat neu 
gewählt, berichtet Jörn. 

 Die Kommunalwahlen in Göttingen liefen gut, es konnte ein zusätzlicher 
Stadtrat gewonnen werden. Kristina ist mit auch mit dem persönlichen 
Wahlergebnis zufrieden. 

 Margit berichtet, dass die Delegierten für den Landesparteitag per 
Umlaufbeschluss in M-V gewählt worden sind. Dabei zeigen sich wieder viele 
LAG-Mitglieder. Weiterhin findet am 20.11 eine hybride Veranstaltung in 
Schwerin statt, Marco unterstützt hier. Eine entsprechende Einladung folgt.  

 Bericht aus dem Parteivorstand: vorletztes Wochenende fand die Klausurtagung in 
Präsenz statt. Die Mehrheit wünscht weiterhin Tagungen online, Margit warf jedoch 
ein, dass wir uns sonst ausschließen. Präsenzveranstaltungen sind daher zu 
bevorzugen. Der Beschluss des Parteivorstandes zur Wahl wird begrüßt, wichtig ist, 
dass wir uns als Basis stärken. Das Verhältnis von Partei und Fraktion muss neu 
gelebt werden, informiert Margit. 

 Aus dem Bundesausschuss berichtet Sonja, dass sie sich mehr Auswertung zu den 
Wahlen gewünscht hätte. Auch das der Bundeswahlleiter nicht teilnahm, wurde 
kritisiert.  

 Auf Nachfrage von Rolf, was denn genau gemacht wird und wo, berichten die 
Mitglieder des Sprecher:innenrates was in ihren Kreis- bzw. 
Landesverbänden hierzu passiert: 



 Kristina: Aktuell wird nur online (Social-Media) die Wahl ausgewertet, jedoch 
kein konstruktives Miteinander. 

 Sonja: Es werden Regionalkonferenzen stattfinden, um die Wahl 
auszuwerten. 

 Margit: Es muss eine Debatte von der Basis angestoßen werden. Welchen 
Beitrag können wir hier als BAG leisten? 

 Jörn: Im Kreisverband wird hierzu eine MV geben, damit die Wahl 
ausgewertet wird.  

 Andere Gremien/Sonstiges: 
 Marco berichtet, dass die linksjugend ['solid] Schwerin einen Antrag zum LPT 

stellen will, dass der LV M-V eine Landesinklusionsbeauftragte Person wählt. 
Dieser Antrag wird am 30.10. zur Abstimmung an die 
Gesamtmitgliederversammlung des KV Schwerin gestellt werden. 

 Rolf gibt die Leseempfehlung zum KPÖ Wahlerfolg, dort ist ein Teil der 
Wahrheit enthalten, wie wir uns als Partei entwickeln können und sollten.  

 
TOP 6 Verschiedenes 

 Margit informiert den Sprecher:innenrat, dass der Genosse Markus Igel mit ihr 
gesprochen hat. Dieser sei ein wenig traurig, dass es nicht spürbar vorwärts mit der 
LAG-Gründung in RLP geht. Manfred wird sich mit ihm in Verbindung setzen, damit 
gemeinsam die Gründung voran geht. 

 
 Als Termin für die nächste, reguläre, Sitzung des Sprecher:innenrates wird der 

09.11.2021 – 20:00 Uhr festgesetzt. 
 
Um 21:49 Uhr endet die Sitzung des Sprecher:innenrates. 
 
f.d.R. 
 
Marco Rauch  
Koordinator BAG Selbstbestimmte Behindertenpolitik 


